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Zusammenfassung

        
An Routinethoraxaufnahmen in zwei Ebenen von 102 Emphysempatienten und 33 lungengesunden Probanden im Alter von 30-79 Jahren wurde die Totalkapazität mit Hilfe eines Digitalplanimeters bestimmt. Im Gegensatz zu den mit Hilfe der Heliumverdünnungsmethode ermittelten Sollwerten zeigt die planimetrisch bestimmte Totalkapazität keine lineare Altersabhängigkeit, sondern jenseits des 60. Lebensjahrs einen erneuten Anstieg der Meßwerte und damit eine gute Übereinstimmung mit den Ergebnissen der ganzkörperplethysmographischen Untersuchungen von Amrein und Mitarb. Mit der Planimetermethode von Harris, Pratt und Kilburn steht eine einfache und schnelle Methode zur Verfügung, die auch bei ventilatorischen Verteilungsstörungen eine hinreichend genaue Bestimmung der Totalkapazität erlaubt und die zur Ergänzung und Objektivierung der radiologischen Emphysemdiagnostik geeignet ist.


      
        
Summary

        
The volume of the lungs of 102 patients with emphysema and of 33 normal individuals, aged between 30 and 79 years, was determined with the use of a digital planimeter from routine chest x-rays in two planes. Contrary to the values obtained by a helium dilution method, the volumes, as determined by planimetry, did not show a linear relationship with age, but showed an increase after the age of 60. This agrees with the results of total body plethysmography, carried out by Amrein et al. The planimetric method of Harris, Pratt and Kilburn is a simple and rapid method for demonstrating, even in the presence of regional ventilatory abnormalities, total volume with sufficient accuracy, which complements and quantifies the radiological diagnosis of emphysema.
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